

Si Dios existe entonces el universo tiene un propósito

En la actualidad existe un tema que se trata mucho y que genera bastante polémica, es el debate acerca de la existencia de Dios. En el concilio vaticano II en la constitución dogmática *Gaudium et Spes* dice: *"La palabra <<ateísmo>> designa realidades muy diversas. Unos niegan a Dios expresamente. Otros afirman que nada puede decirse acerca de Dios. Los hay que la cuestión teológica a un análisis metodológico tal, que reputa como inútil el propio planteamiento de la cuestión "* (Vaticano II documentos completos, editorial lumen). El hablar sobre la existencia de Dios aparte de ser un deber nuestro como católicos, es lo único que le da un sentido o propósito al universo. La negación de Dios es algo muy grave que le quita todo el fin o propósito al universo, vivir por vivir sin preguntarse el por qué de las cosas. Llega a ser tan grave que disminuye la dignidad de la persona a tal punto que llega a estar a penas por encima de la de un animal irracional, volviendo al concilio vaticano II a la misma constitución previamente mencionada se encuentra: *"La Iglesia afirma que el reconocimiento de Dios no se opone en modo alguno a la dignidad humana, ya que esta dignidad tiene en el mismo Dios su fundamento y perfección "* (Vaticano II documentos completos, editorial lumen).

El ateísmo tiene algunos argumentos para negar la existencia de Dios, uno de ellos es la existencia del mal, ¿Que es el mal? podemos definir el mal como el actuar de un modo que no se considera correcto o adecuado de acuerdo con una norma sobreentendida, entonces existe una norma sobreentendida, para que exista esta norma deberá haber un plan trascendente o un propósito que determine cual es esta norma, asimismo un Creador cuya voluntad es la base de esta norma. Sin Dios no hay creador no hay plan trascendente no hay norma sobreentendida entonces no existiría el mal. El objetivo planteado es demostrar que la existencia de Dios es lo único que le da sentido a todo el universo, para esto debemos entender que significaría la inexistencia de Dios. Esta idea de la no existencia de Dios ha hecho dudar a grande personajes a lo largo de la historia, personajes que marcaron la historia de la humanidad con sus contribuciones a la ciencia, como es el caso de Isaac Newton quien hablando del cosmos dijo: *"Hay que reconocer la voluntad y el dominio de un ser Inteligente y poderoso..."*; después dijo también: *"¿De donde proviene todo ese orden y belleza que*

vemos en el mundo? ¿Fue el ojo ideado sin ingenio en materia de óptica? ¿No parece claro que existe un ser inteligente?“. Einstein diría después: *“La ley del cosmos revela una inteligencia de tal superioridad que comparada con ella todo pensar humano es insignificante”*, y así varios científicos más. El que Dios no exista implicaría que no existe un creador, que el universo no fue creado, que solo existe sin una razón, este es un caso absurdo, si el universo tiene un propósito entonces este mundo tiene un fin, sino tiene un fin entonces es absurdo estudiar algo que no tiene un fin, ya que el ser humano siempre busca el fin de todas las cosas, por naturaleza. El mundo en el que vivimos está lleno de preguntas intangibles y sin respuesta, ¿Por qué estoy vivo hoy?, ¿Por qué existe la energía?, preguntas que la ciencia no puede explicar al igual que la existencia de Dios, vivimos por estas mismas preguntas, vivimos nuestra vida en intangibles. Si no existe un creador entonces el universo no tendría propósito por que para que algo tenga un propósito alguien tiene que darle ese propósito, ya que nosotros somos más pequeños que el universo no podemos darle personalmente un propósito al universo por que venimos después que el universo. Hay gente que encuentra un sentido o un propósito en su vida sin Dios, esto no da entonces un propósito al universo ni la suma de todos los propósitos lo hace, pero si el universo tiene un propósito entonces el mundo tiene un propósito y nosotros tenemos un propósito y un fin, como ya se vio anteriormente la única manera de darle un propósito al universo es bajo la existencia de alguien que le da un propósito al universo.

Siguiendo con el objetivo planteado se dijo previamente que si Dios no existe, el universo no ha sido creado, si no ha sido creado, no es el resultado de la acción de un ser inteligente. El hecho de que el universo no sea el resultado de la acción de un ser inteligente, hace que en consecuencia, la dignidad del ser humano como se menciona en el concilio vaticano II previamente citado quede muy reducida por que sino es un ser inteligente el que crea el universo entonces no podemos ser inteligentes. En el catecismo de la iglesia católica dice: *“El gran interés que despiertan a estas investigaciones está fuertemente estimulado por una cuestión de otro orden, y que supera el dominio propio de las ciencias naturales”* (www.vatican.va, catecismo de la Iglesia Católica, primera parte segunda sección, capítulo primero, artículo 1). Suponiendo que el mundo existe por accidente, entonces no hay ninguna voluntad detrás del origen del universo, el aparente diseño del universo sería una

ficción extraña, para que el mundo sea tan diseñado y sin embargo no diseñado verdaderamente. Si alguna persona en el ateísmo cree que el universo tiene un propósito, este descansa en una existencia arbitraria del universo, la ironía de esto es evidencia de que el propósito del universo es Dios. La elección sin la idea de un Dios de un propósito significativo, solo es posible por que en duda acerca de Dios, con una capacidad de auto-determinación. El ateo no puede explicar como el creyente experimenta libertad y son capaces de planificar y desarrollar proyectos, perseguir aspiraciones sin una referencia personal de Dios, quien nos ha permitido el beneficio de la duda mediante la libertad. Así podemos decir que cualquier elección existencial arbitraria acerca del propósito de la vida depende últimamente en la existencia of un Dios dador de libertad. La elección de negar a Dios se convierte en una elección de una vida que carece de sentido y fin.

Si el universo no es el resultado de la acción de un ser inteligente entonces no tiene sentido, queda en claro que si nosotros tenemos la capacidad y la inteligencia de entender lo que nos rodea y los principios científicos que rigen nuestra vida, y aún así no poder entender ni demostrar nuestro origen y nuestro propósito, es una evidencia de que hay un ser inteligente (de inteligencia superior) que es el responsable de la creación del universo. El caso en el que se niega a Dios como creador es una forma de rebelión ante el propósito último, para algunos de hecho su sentido en la vida se encuentra en desafiar a Dios al no creer en Dios. ¿El universo tiene un propósito? esta pregunta es ya una señal de la existencia de Dios, el poder preocuparnos de preguntas como estas tenemos que ser criaturas de un cierto tipo, una teoría naturalista evolutiva de la existencia del ser humano y su naturaleza, no puede explicar las capacidades que tenemos como criaturas para tomarnos tan en serio el cuestionamiento del propósito del universo y del ser humano. Si fuéramos nada más que polvo de estrellas o an colocación accidental de átomos, no existiría un cuestionamiento acerca del significado del universo y del ser humano, y por último no habría tampoco un sentido en el propósito del universo.

¿Qué es entonces lo que le da sentido o un propósito al universo? la mejor manera de poder entender el propósito de la existencia del universo es mediante la Teología es la ciencia superior de todas las ciencias, la ciencia que se basa en una revelación de una idea imposible de generar en el pensamiento humano ya que es una idea que trasciende la naturaleza humana, por lo que no puede ser generada por el ser humano sin haber sido comunicada a través de la revelación. El catecismo de la Iglesia Católica se encarga también de explicar a todos los fieles el propósito del universo *“Creemos que Dios no necesita nada preexistente ni ninguna ayuda para crear (cf. Concilio Vaticano I: DS 3022). La creación tampoco es una emanación necesaria de la substancia divina (cf. ibíd., 3023-3024). Dios crea libremente "de la nada" (Concilio de Letrán IV: DS 800; Concilio Vaticano I: ibíd., 3025):*

«¿Qué tendría de extraordinario si Dios hubiera sacado el mundo de una materia preexistente? Un artífice humano, cuando se le da un material, hace de él todo lo que quiere. Mientras que el poder de Dios se muestra precisamente cuando parte de la nada para hacer todo lo que quiere» (San Teófilo de Antioquía, Ad Autolyicum, 2,4: PG 6, 1052) ”. Es Dios y el hecho de que nos haya creado de la nada lo que le da sentido a todo el universo, el estudio profundo de la teología conduce a un entendimiento del propósito del universo y un significado verdadero acerca de la trascendencia de nuestra vida, por eso es esencial el estudio de la teología en la vida de todos los Cristianos. Para concluir voy a citar a nuestro querido fundador Fray Aníbal Fosbery OP, *“Las dudas que llevan al ateísmo, deberían llevar no al ateísmo sino a la búsqueda de la verdadera religión, lo cual, por supuesto, supone la revelación y por ende la fe y la gracia, que Dios no niega a quien sinceramente busca la verdad ”* (Cursillos de iniciación filosófico - teológico, la negación de Dios. El ateísmo, Mendoza).

Bibliografía

Catecismo de la iglesia católica online www.vatican.va

Cursillos de iniciación filosófico teológico para milicianos, Fray Aníbal Fosbery.

Debate acerca del propósito del universo, ciudad de la ideas, Puebla México, 2012.

Para salvarte: Enciclopedia del católico del siglo XXI Jorge Loring

Vaticano II textos completos editorial Lumen